

» PRESSE NATIONALE

Politique 



lejour
POUR ELUS D'INFORMATION

ANNÉE DE LA JEUNESSE : LE GOUVERNEMENT REÇOIT LE RAPPORT OFFICIEL DES CONSULTATIONS NATIONALES

Le gouvernement a reçu, hier jeudi 9 mars 2023, le rapport officiel des consultations nationales de la jeunesse. La cérémonie a eu lieu à l'auditorium de la Primature en présence du Premier Ministre, Jérôme Patrick Achi. Ce document d'une vingtaine de pages a été présenté par Mamadou Touré, ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'insertion professionnelle et du Service civique. C'est un document qui reprend les propositions faites par les 307 organisations de jeunesse et faitières ayant pris part à ces consultations nationales qui se sont tenues du 30 Janvier au 2 février 2023 au Plateau. Pour la mise en œuvre de cet ambitieux programme, Patrick Achi a annoncé que 263 milliards de FCFA sont disponibles pour le démarrage du PJ Gouv 1. (Source : Primature)



soirinfo

DIGITALISATION DE L'ÉTAT CIVIL ET DE L'IDENTIFICATION / DIOMANDÉ VAGONDO DEPUIS YAMOOUSSOUKRO : « IL S'AGIT D'ADAPTER NOTRE SYSTÈME AUX RÉALITÉS DU MOMENT »

Le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, le général de corps d'armée, Vagondo Diomandé, a présidé, jeudi 9 mars 2023, la cérémonie portant lancement officiel de la phase de généralisation du déploiement du logiciel état civil qui s'est tenue à la Fondation Félix Houphouët-Boigny pour la recherche de la paix de Yamoussoukro. Dans son adresse, Vagondo Diomandé a indiqué, avec regret, que le diagnostic de l'état civil ivoirien a fait apparaître des dysfonctionnements qui achèvent ainsi de convaincre que le système de gestion de cet état civil est encore inadapté. Et de souligner que c'est au regard de ce constat que le Chef de l'État, Alassane Ouattara, a autorisé le gouvernement à mettre en œuvre la Stratégie nationale de l'état civil et de l'identification qui projette de doter la Côte d'Ivoire d'un fichier national d'identité biométrique ainsi que d'un cadre de référence à l'effet d'asseoir un système d'état civil fonctionnel, fiable mais aussi et surtout sécurisé. « Il s'agit d'adapter notre système aux réalités du moment (...) », a-t-il expliqué.



Notre Voie

DÉFENSE NATIONALE : LA MARINE NATIONALE S'OFFRE UN NOUVEAU PATROUILLEUR

Il y a quatre mois, la marine nationale se dotait d'un patrouilleur de haute mer. Elle a acquis hier, un second bâtiment du même type qui vient renforcer le contrôle des eaux sous juridiction ivoirienne. Cet équipement, selon les informations données par le haut commandement de la marine nationale, est un patrouilleur hauturier de type OPV d'une longueur de 45 mètres qui ouvre à un large éventail de missions. Il fait partie d'un projet global, visant à terme, à disposer de deux patrouilleurs de ce type, deux embarcations d'interception commandos de 15 mètres et de drones de reconnaissance. C'est donc une plus-value qui est apportée à la Marine nationale dans l'exécution de ces missions d'affirmation de la souveraineté territoriale, de sécurisation des eaux sous juridiction nationale et de surveillance communautaire du golfe de Guinée.



3E PROGRAMME ÉCONOMIQUE ET FINANCIER DU FONDS MONÉTAIRE INTERNATIONAL : CE QUE LE FMI DEMANDE AU MINISTÈRE DE L'AGRICULTURE

Le Fonds monétaire international (FMI) est en mission pour deux semaines en Côte d'Ivoire du 1er au 14 mars 2023 pour la préparation du 3e Programme économique et financier (Pef). Hier, jeudi 9 mars 2023, une délégation de l'institution de Bretton Woods, conduite par Olaf Unteroberdoerster, chef de mission pour la Côte d'Ivoire, a rencontré le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, Étienne Kobenan Kouassi Adjoumani. Le FMI a souligné sa volonté de sauvegarder la stabilité économique de la Côte d'Ivoire en mobilisant des ressources pour financer les investissements nécessaires.



CLIMAT DES AFFAIRES : UNE DÉLÉGATION DU FMI EN VISITE DE TRAVAIL À LA CGECI

Une délégation du Fonds monétaire international (FMI), conduite par Olaf Unteroberdoerster, chef de mission, a eu une séance de travail, jeudi 9 mars 2023, à la Confédération générale des entreprises de Côte d'Ivoire (CGECI), au Plateau. Cette visite s'inscrivait dans le cadre de la négociation de l'État de Côte d'Ivoire avec le FMI pour la Facilité élargie de crédit (Fex) et le Mécanisme élargi de crédit (Medc). Les deux parties ont échangé sur l'évolution de la conjoncture économique et les perspectives, les travaux sur la réforme fiscale impliquant le secteur privé, la situation du financement des Petites et moyennes entreprises, la politique de développement des champions nationaux, la gestion des arriérés de la dette fournisseur. Il s'agit, pour la délégation du FMI, et la CGECI, de jeter un regard sur le climat des affaires en Côte d'Ivoire.



SALON INTERNATIONAL DE L'AGRICULTURE (SIA 2023) : LE CONSEIL DU CAFÉ-CACAO EXPRIME SA SATISFACTION

Membre de la délégation ivoirienne présente à la 59e édition du Salon international de l'agriculture (SIA 2023) de Paris, en France, qui s'est tenue, du 25 février au 5 mars 2023, à Paris, porte de Versailles, avec pour thème "L'agriculture : notre quotidien, votre avenir", le Conseil du café-cacao (CCC) a marqué un grand coup en faisant la promotion des produits "made in Côte d'Ivoire". Selon une note du CCC, le jeudi 9 mars 2023, en lien avec la nouvelle politique agricole de la Côte d'Ivoire qui met l'accent sur la transformation du binôme Café-cacao, « de nombreux artisans présents sur le stand du Conseil du Café-Cacao ont été très satisfaits de leur participation qui leur aura permis de présenter à la vente leurs produits et de tisser des partenariats ».



SIA 2023 À PARIS : LES ATOUS DES FILIÈRES HÉVÉA ET PALMIER HUILE PRÉSENTÉS AUX INVESTISSEURS

Le directeur général du Conseil Hévéa Palmier Huile, Edmond Coulibaly, présent au Salon international de l'Agriculture de Paris (SIA 2023), a participé, le 02 mars 2023, à la promotion des atouts de ces deux filières stratégiques de l'agriculture ivoirienne. Edmond Coulibaly a pris part à la rencontre ministérielle sur le thème de l'agriculture ivoirienne face aux crises externes et internes et les perspectives pour relever le défi de la souveraineté alimentaire... Il a dévoilé le plan en cours d'exécution en vue de relever le niveau de transformation de cette spéculation. "L'état offre actuellement des facilités fiscales aux investisseurs. C'est-à-dire des exonérations sur les équipements importés et des crédits d'impôts. Cette mesure a porté ses fruits puisque quinze nouvelles usines sont en cours de construction », a-t-il dit.

RECHERCHE SCIENTIFIQUE : LE FONSTI PRÉSENTE 8 PROJETS AU MINISTRE DIAWARA

Le Fonds pour la science, la technologie et l'innovation (Fonsti) reste engagé dans sa mission de promotion de la recherche scientifique. Hier jeudi 9 mars à Cocody, s'est tenu la traditionnelle cérémonie de présentation des résultats de projets financés par le Fonsti. C'était en présence de Adama Diawara, ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique. Pour cette fois-ci, le Fonsti a procédé à la présentation de huit résultats de projets. Dont, "PlantainBoost - Une méthode de lutte biologique intégrée et innovante contre le charançon pour l'intensification durable de la production de bananes plantain en Côte d'Ivoire". Le ministre Adama Diawara a félicité et remercié les lauréats pour leurs travaux qui permettront de contribuer à l'amélioration du bien-être des populations ivoiriennes.

SÉCURITÉ ROUTIÈRE : LE MINISTÈRE DES TRANSPORTS SENSIBILISE SUR L'AXE YAMOOUSSOUKRO-DALOA

Le ministère des Transports a inscrit au programme de la Semaine de la sécurité routière, une caravane de sensibilisation qui, après l'axe Abidjan-Adzopé, a mis le cap, du mardi 7 au mercredi 8 mars 2023, sur l'axe Yamoussoukro-Daloa, selon une note dudit ministère. À l'étape de Yamoussoukro, le mardi 7 mars 2023, rassemblés dans la salle de réunion du Haut conseil du patronat des entreprises du transport, les transporteurs et chauffeurs de Yamoussoukro ont été informés et sensibilisés par les responsables du ministère sur les bons comportements à avoir au volant, notamment le respect du code de la route.

BIEN-ÊTRE DES POPULATIONS ET POLITIQUE DE LA SANTÉ PUBLIQUE : PIERRE DIMBA APPELLE À ŒUVRER POUR L'APAISEMENT D'UN CLIMAT SOCIAL

Le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, Pierre Dimba, a appelé les membres du Comité sectoriel de dialogue social (Csds) à promouvoir la politique de santé publique et à œuvrer pour le bien-être de la population ivoirienne. « Je souhaite que ce comité soit une force de propositions, une plate-forme d'échanges et de partage en vue d'accélérer les réformes du ministère de la santé et promouvoir la politique de santé publique de notre pays pour le bien-être de la population ivoirienne », a confié Pierre Dimba, le mercredi 8 mars 2023, à son cabinet au Plateau, lors de la cérémonie de lancement du Comité sectoriel de dialogue social du ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle.

HADJ 2023 / QUATRE JOURS APRÈS SON DÉMARRAGE : LES INSCRIPTIONS DES CANDIDATS PÈLERINS POUR LE CONTINGENT ÉTATIQUE SONT BOUCLÉS

Au cours de la cérémonie de lancement de l'édition 2023 du Hadj, le samedi 23 février dernier, le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité a indiqué que les pèlerins inscrits en 2020 et qui n'ont pu effectuer le hadj en 2022 sont prioritaires pour l'édition 2023. « À la date du lundi 6 mars à 12h00, le système informatique du Hadj www.sygepci.com précise 6 301 identifiés en ligne et 4 784 candidats en consultation médicale sur l'ensemble du territoire national. Tenant compte du quota de places du contingent étatique duquel il faut soustraire les candidats pèlerins du Hadj 2020 encore en attente d'effectuer leur voyage, il apparaît clairement que la demande exprimée est largement au-dessus des disponibilités du contingent public. À ce jour, il n'existe donc aucune disponibilité de places pour le contingent étatique. Je voudrais par conséquent annoncer la fin des inscriptions à l'édition 2023 du Hadj au titre du contingent étatique », a annoncé le Commissaire du Hadj, Imam Bachir Ouattara.



TRÈVE SOCIALE : LE MINISTRE DIMBA LANCE LE COMITÉ SECTORIEL DE SON DÉPARTEMENT

Le Comité sectoriel de Dialogue social (CSDS) du Ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et la Couverture maladie universelle, conformément à l'arrêt n°22 829 du 26 octobre 2022, a été officiellement lancé. Le protocole d'accord a été signé par le ministre de la Santé de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, Pierre Dimba, ce mercredi 8 mars 2023, à la salle de conférence dudit ministère, en présence de plusieurs membres de son cabinet et les représentants des organisations syndicales ainsi que la presse. À travers cet accord, le Ministère de la Santé entend prévenir les conflits professionnels par une médiation continue avec les acteurs concernés pour l'apaisement d'un climat social.



AGRICULTURE ET SOUVERAINETÉ ALIMENTAIRE SOUS-RÉGIONALE : LE COORDONNATEUR AFRIQUE DE L'OUEST FAO, DR ROBERT GUÉI, APPELLE À PLUS D'OPPORTUNITÉS POUR LES JEUNES ET LES FEMMES

À l'ouverture officielle de la 14ème Réunion de l'Équipe multidisciplinaire sous-régionale de la FAO (MDT) pour l'Afrique de l'Ouest, le 07 mars 2023 à Dakar, au Sénégal, le coordonnateur sous-régional de la FAO, Dr Robert Guéi, a appelé à faire de l'Afrique de l'Ouest une terre d'opportunités pour les jeunes et les femmes dans le secteur agroalimentaire. La 14ème Réunion de la MTD de la FAO pour l'Afrique de l'Ouest est organisée du 7 au 9 mars 2023 à Dakar sous le thème : "Promouvoir l'emploi des jeunes dans les systèmes agroalimentaires en Afrique de l'Ouest". (Source : CICG)



TÉLÉCOMMUNICATIONS/ RÉCEPTION GRATUITE D'APPEL : LA CÔTE D'IVOIRE ET LE GHANA S'ENGAGENT À DÉMARRER LE SERVICE ROAMING COMMUNAUTAIRE LE 28 AVRIL PROCHAIN

L'Autorité de Régulation des Télécommunications/TIC de Côte d'Ivoire (ARTCI) et l'Autorité Nationale des Communications du Ghana (National Communications Authority - NCA) ont tenu du 20 au 22 février 2023, à la NCA Tower à Accra, une réunion sur l'implémentation du roaming CEDEAO entre la Côte d'Ivoire et le Ghana. Cette rencontre, d'après nos informations, s'est soldée par la signature d'un protocole d'accord entre les parties ivoirienne et ghanéenne dans lequel, les deux (02) pays se sont engagés à la résolution des difficultés identifiées.



UTILISATION D'IMAGES D'ENFANTS VENUS DE TUNISIE : L'ANP INTERPELLE LES RÉDACTIONS SUR LE RESPECT DES RÈGLES

Dans un communiqué de presse, l'Autorité nationale de la presse (ANP) observe que dans le cadre du traitement de l'information relatif au rapatriement de nos compatriotes de Tunisie, plusieurs publications de presse ont illustré leurs articles avec des photographies sur lesquelles figuraient des enfants. Le Régulateur de la presse écrite et numérique rappelle que le contexte ayant conduit à ce rapatriement constitue pour les victimes un préjudice physique et moral indéniable. Particulièrement pour les enfants. Aussi, l'ANP considère que présenter leurs images dans de telles circonstances pourront les exposer à une humiliation ou encore ranimer la douleur ou le chagrin provoquent par ces événements traumatisants.



RESTITUTION DE 47 CORPS AUX FAMILLES : LE MINISTRE KKB SALUE LA GRANDEUR D'ÂME DU PEUPLE WÊ

Le ministre de la Réconciliation et de la Cohésion nationale, Bertin Kouadio Konan (KKB), a salué, mercredi 08 mars 2023, lors de la cérémonie de restitution de corps aux familles à Guiglo, la grandeur d'âme du peuple Wê, qui est resté digne et a attendu pendant plusieurs années durant, la restitution des corps des victimes des violences des crises politiques pour leur ré-inhumation. Des corps exhumés en 2015, pour nécessités d'enquête de la Cour pénale internationale (CPI). Selon lui, face à ces faits inhabituels dans les mœurs africaines que douloureux, aucun Wê n'a posé un acte de belligérance, d'insubordination, d'irrespect parce que ce peuple avait foi au Président de la République (...) et faisait confiance à sa fille, la ministre Anne Désirée Ouloto, envoyée par le Président pour leur parler tous les jours.



20ÈME ANNIVERSAIRE DU MAEP : L'UA FÉLICITE LA CÔTE D'IVOIRE POUR LES MESURES PRISES POUR LA PROMOTION DE LA BONNE GOUVERNANCE

La représentante spéciale du président de la Commission de l'Union africaine en Côte d'Ivoire, Joséphine Charlotte Mayuma-Kala, a félicité, jeudi 09 mars 2023, à Abidjan-Cocody, les autorités ivoiriennes pour les mesures prises en faveur de la promotion de la bonne gouvernance et la transparence ainsi que pour leur soutien au Mécanisme africain d'évaluation par les pairs (MAEP). C'était à l'occasion de la célébration du 20ème anniversaire de l'institution. La Côte d'Ivoire a adhéré au MAEP le 29 janvier 2015 à Addis-Abeba (Éthiopie) grâce au Président Alassane Ouattara, qui a paraphé le protocole d'accord d'adhésion.



CÔTE D'IVOIRE : LE BARRAGE HYDROÉLECTRIQUE DE GRIBO-POPOLI EXÉCUTÉ À ENVIRON 61%

Le barrage hydroélectrique de Gribo-Popoli, situé dans le Sud-ouest ivoirien, est d'une capacité de 112 MW, dont la première tranche devrait entrer en production fin 2023. Lors d'une visite de chantier, ce jeudi 9 mars 2023, Noumory Sidibé, le directeur général de CI-Energies, structure qui assure la maîtrise d'ouvrage, a indiqué que les deux autres phases du projet devraient être opérationnelles respectivement en mars et en juin 2024. « Actuellement, nous sommes à un taux d'exécution d'à peu près 61% » du barrage hydroélectrique de Gribo-Popoli, a dit Noumory Sidibé qui a exprimé son satisfecit à la suite de la dérivation, opérée ce jour avec « succès » sur le site.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36





Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE



www.gouv.ci



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale